
La cabane étoilée a un an ! 

Il y a un an, l’équipe de MDMT allait à la rencontre de Clémentine, une nouvelle 
commerçante du quartier. Elle venait alors d’ouvrir la Cabane étoilée, une boutique 
de jouets et décoration pour enfants. L’équipe du journal est de retour pour faire le 
point avec elle, un an après son ouverture. 

Qu’est-ce qui a 
changé depuis un 
an dans votre 
magasin ? 
Plein de choses ! 
On a ajouté des 
étagères car je 
voulais plus 
d’articles dans la 
boutique. De 
nouveaux rayons 

sont apparus comme celui pour les 
déguisements, on trouve également un rayon 
casquette et un dédié aux anniversaires. Comme 
j’aime beaucoup les livres, j’ai agrandi mon 
rayon littérature. En un an, j’ai appris à 
connaître mes clients et je réponds mieux à leur 
demande ! 

Avez-vous maintenant les moyens de payer un 
salarié pour vous aider ? 
Non, pas encore.  J’arrive à m’en sortir toute 
seule, mon partenaire vient m’aider de temps en 
temps. 

Avez-vous plus de clients que l’année dernière ?
Oui, je pense que j’en ai plus, je vois de nouvelles 
têtes assez régulièrement et je garde mes 
habitués. 

Quel est le produit que vous vendez le plus ? 
Cela dépend des périodes. A un moment, c’était 
les billes. En ce moment, ce sont les stylos 
Legami.  

Avez-vous modifié vos horaires depuis un an ? 
Oui, j’ouvre plus tôt le samedi à 9h car les gens 
arrivent tôt dans le quartier pour faire le marché. 

Est-ce que les enfants viennent plus pour 
s’acheter des cadeaux ou pour en offrir ? 
Les enfants viennent plus pour s’acheter de 
petits cadeaux pour eux. Ce sont les adultes qui 
viennent acheter des cadeaux.  

Un an après, êtes-vous satisfaite des résultats 
du magasin ? 
Oui, je suis très satisfaite et j’espère que ca va 
durer, je me sens bien dans ma boutique ! 

Quel est votre objet préféré ? 
J’adore les livres et le petit nuage qui joue la 
musique d’Harry Potter quand on tire sur sa 
ficelle.  

Avez-vous de nouveaux projets pour la Cabane 
étoilée ? 
Oui, on aimerait mettre en place plus 
d’animations et de journées exceptionnelles.   



Sensibilisation à la fast fashion au club couture avec 
Pierre Adam de l’association A-Freak-A.  

QUI EST PIERRE ? 

Il est le fondateur de 
l’association  
A-FREAK-A. Celle-ci a 
pour objectif de 
valoriser le commerce 
équitable. Il est aussi 
styliste et dessine des 
vêtements pour la 
marque de commerce 
équitable qu’il a créée, 
« Justesse ». 

Pierre était déjà venu rencontrer l’équipe de MDMT pour présenter l’association A-
Freak-A, partenaire de l’ONG des villageois de Ndem (cf le précédent numéro de 
MDMT). Il est venu au club couture le mercredi 10 avril pour initier les apprentis 
couturiers au recyclage de vêtements. 

C’EST QUOI LA  
FAST FASHION ? 

Il s’agit des vêtements vendus peu chers dans 
des grandes enseignes. Ils sont fabriqués en 
grand nombre dans des pays où les travailleurs 
ne sont pas toujours respectés car mal payés. 
Les matières utilisées pour fabriquer ces 
vêtements sont de mauvaise qualité et ne 
coûtent pas cher. C’est ainsi qu’on peut vendre 
ces vêtements à des petits prix car ils ne 
coûtent pas cher à fabriquer.  
Le souci, c’est que ces produits ne respectent 
ni les humains ni la planète. Et comme ils sont 
à petit prix, on a tendance à en acheter trop. 
Alors on accumule... 

C’EST QUOI LE COMMERCE ÉQUITABLE ? 

C’est une manière de concevoir des produits 
qui respectent leurs fabricants et leurs 
utilisateurs.  
Ceux qui conçoivent des produits issus du 
commerce équitable sont respectés, car ils 
travaillent avec des horaires normaux et sont 
rémunérés à leur juste valeur.  
Quant aux clients, ils sont aussi respectés car 
on ne leur propose que des produits fabriqués 
avec des ingrédients ou matières qui respectent 
la planète et leur santé. 

TÉMOIGNAGES 

D’OÙ VIENNENT VOS VÊTEMENTS ? 

Capucine : « Moi, j’achète toujours sur 
Vinted ». 

Tom : « Je porte un t-shirt qu’un copain m’a 
donné car il ne lui allait plus ». 

Andréa : « C’est ma grand-mère qui m’a offert 
ce t-shirt neuf pour mon anniversaire ». 

Izia : « C’est la fille d’amis de mes parents qui 
m’a donné ce pull ». 

TÉMOIGNAGES 

VOUS FAITES QUOI DE VOS VÊTEMENTS  
QUAND ILS NE VOUS VONT PLUS ? 

« Moi, je jette mes collants. J’ai déjà 
essayé de faire un coussin avec, mais le 
résultat n’était pas top ! » 

« On vend les vêtements qu’on ne porte 
plus sur des vide-greniers ». 

« Nous, on les jette dans des bennes qui 
les recyclent après ». 



COMMENT TRANSFORMER UN T-SHIRT EN TOTE-BAG ? 

Pierre a montré aux couturiers une technique simple qui ne nécessite que quelques coups de 
ciseaux, afin de donner une deuxième vie à un t-shirt. 

ETAPE 1 : On coupe les manches du t-shirt. 

ETAPE 2 : En bas du t-shirt, on réalise des franges assez 
longues et à distance égales. 

ETAPE 3 : Quand les franges sont faites, on les noud les unes 
aux autres pour créer le fond du sac. 

C’est prêt ! On enfile le sac à l’épaule par les trous des 
manches !  

«  Avant d’acheter un vêtement, demandez-
vous si vous en avez vraiment besoin. 

Mieux vaut acheter peu de vêtements issus du 
commerce équitable que beaucoup de 
vêtements issus de la fast fashion ». 

Tom et 
Hanna ont 
transformé 
d’anciennes 
manches de 
t-shirt en 
mitaines ! 



Pourquoi votre 
commerce porte ce 
nom ? 
Je n’ai fait que conserver 
le nom de ce commerce 
quand je l’ai repris car les 
clients avaient l’habitude.  

Est-ce que tous vos 
produits viennent de France? 
Oui, pour les produits de saison. Pour les autres, 
ils viennent d’ailleurs comme la mangue ou le 
raisin en ce moment.  

Quels sont vos fruits et légumes 
préférés ? 
La mangue pour le fruit et la courgette 
pour le légume ! 

Quel jour avez-vous le plus de clients ? 
Le samedi.  

A part les fruits et légumes, que vendez-
vous d’autre ?  
Des olives, des produits laitiers, de la pâtisserie 
marocaine, de l’épicerie fine... 

Comment organisez-vous votre magasin pour 
disposer les différents produits ? 
On met toujours en avant les produits de saison. 
Et sur les étagères disposées dans la rue, on 
présente les produits les moins chers. 

Vous faites-vous livrer ou allez-vous chercher 
vous-mêmes vos produits ? 

Je vais les chercher moi-même au Marché de 
Brienne. Je les sélectionne soigneusement pour 
prendre les meilleurs ! Je me lève tous les jours à 
2h pour être le premier sur le marché de Brienne. 
Il ouvre officiellement à 3h50, mais j’arrive 
toujours avant pour avoir les meilleurs produits. 

Qu’est-ce qu’il y a derrière la porte derrière la 
caisse ? 
Il y a une cour et une chambre froide pour 
conserver les produits au frais. 

Depuis quand existe le magasin ? 
Il y a très longtemps, c’était un vendeur de tabac. 

Depuis trente ans, c’est un primeur que j’ai 
repris en 2020. 

Est-ce que les marchés du mercredi et du 
samedi vous font de la concurrence ? 
Non car on ne vend pas tout à fait les mêmes 
produits. Et il ramène du monde, donc c’est 
une bonne chose ! 

Que faites-vous des fruits et légumes non 
vendus ? 
On en fait des paniers anti-gaspillage à petit prix. 

Combien êtes-vous à travailler ici ? 
En tout, nous sommes trois. 

Quels sont vos horaires de travail ? 
Le magasin est ouvert tous les jours de 7h à 20h 
et le dimanche de 7h à 13h. Quant à moi, je 
travaille de 2h30 jusqu’à 13h puis de 16h à 18h. 

« Charlotte et Clémentine », pour faire le plein de 
vitamines...et de gourmandises ! 
Ismaël est le responsable de l’épicerie dont les fruits et légumes débordent joliment 
sur le trottoir de la rue Jenny Lepreux. Il a répondu à toutes les questions de l’équipe 
de MDMT et leur a fait visiter les coulisses de son commerce. 



Bon anniversaire « O Tiap » ! Un an déjà ! 

Tout comme « la cabane étoilée », nous sommes revenus « O Tiap », un an après leur 
ouverture, pour faire le point sur cette première année.  
Camille et Chloé ont répondu à nos questions. 

Etes-vous satisfaites du résultat un an après ? 
Oui ! On est contentes ! C’est un lieu de vie qui 
fonctionne du matin au soir. Le restaurant et les 
soirées fonctionnent très bien, et parfois, c’est 
plus calme.  

Quel est le jour où vous avez le plus de clients ? 
Surtout le mardi midi et les fins de semaine. 

Avez-vous plus 
d’employés que l’année 
dernière ? 
Maxence, notre chef, est 
toujours là et on a un 
apprenti en cuisine qui 
s’appelle Pierre. Au 
service, il y a toujours 
une personne. 

Quel est le type de 
repas qui a le plus de 
succès ? 
Les œufs, en entrée. Et 
récemment, comme 
plat, le rougail saucisses a eu beaucoup de 
succès ! 

Les enfants peuvent-ils venir à vos soirées ? 
Ils sont toujours les bienvenus, mais ça finit tard 
et les questions ne sont peut être pas toujours 
faciles pour eux. 

Comment se déroulent les quizz ? 
Les amis se regroupent autour des tables, on 
projette des musiques, des images sur les écrans 
et un animateur passe avec un micro. 

Est-ce que les tables bougent pour les soirées ? 
Ça arrive, comme lorsqu’il y a un concert, on 
déplace des tables pour accueillir les musiciens. 

Que proposez-vous comme animation ? 
Des quizz, des blind test, des concerts , des 
karaokés. Il y a également, chaque premier jeudi 
du mois, des after-work entrepreneurs. Il s’agit 

de moments conviviaux durant lesquels les 
personnes qui ont leur entreprise peuvent se 
rencontrer. Elles peuvent alors parler de leur 
activité. Il y a aussi des expositions qui sont 
régulièrement présentées. Et là, on prépare une 
semaine bien-être en septembre. 

Quelle est l’animation qui a le plus de succès ? 
Les quizz et blind test. 

Qui anime les soirées à 
thème ?  
Ce sont des gens du 
quartier, notamment des 
animateurs des JSA, 
comme Antoine qui 
anime les soirées quizz et 
blind-test et Matthieu qui 
anime des soirées 
karaoké. 

Quel est votre 
jeu préféré ? 
Camille : Le code name. 

Chloé : Le Seven wonder. 

Quel est votre plat préféré ? 
Camille : le risotto de céleri. 
Chloé : le reebwich, c’est un burger aux reebs. 

Qui sont vos fournisseurs pour les repas ? 
On en a plusieurs, notamment des fournisseurs 
du Lot-et-Garonne, les girondins primeurs, 
« Garonne et fruits » à Mondésir, Bordeaux Bulles 
pour les boissons, « Les gourmandises 
d’Augustin » pour le pain… 

Avez-vous modifié vos horaires ? 
Oui, avant on était ouvert du lundi au vendedi 
toute la journée. Maintenant, on n’ouvre que de 
12h à 14h30 les lundis et mardis, et nous sommes 
ouverts le mercredi de 9h à 19h et les jeudis et 
vendredis de 8h30 à minuit.  

Maxence et Pierre aux fourneaux ! 



C’est une histoire de dragons répartis en plusieurs 
clans. Il y a une guerre dans leur univers. Chaque 
BD raconte l’histoire des dragons qui vont dans leur 
clan avec les autres dragons du destin. J’aime les 
aventures fantastiques et celle-ci m’a beaucoup plu. 
Les illustrations sont parfois impressionnantes. 

Le grand-père d’Alex était espion. Malgré lui, il 
entraîne son petit-fils et son amie Leïla, dans des 
aventures plein de suspense. 

A chaque tome, il leur arrive plein d’histoires et à la 
fin de chaque livre, il y a un indice sur le tome 
suivant. J’aime beaucoup cette série de livres ! 

Au début ça parle de princesse mais ce n’est pas 
vraiment le cas. Elisabeth change de château, elle 
essaie d’aider les autres. 

C’est trop bien car il lui arrive plein d’aventures ! 
Ce sont des romans, il y en a douze. Ca se lit vite 
car on a envie de savoir ce qu’il se passe après. 

C’est l’histoire de quatre filles étudiantes à l’école à 
Saint Cyr. Elles se rendent régulièrement au 
Château de Versailles et vivent chacune des 
aventures particulières. 

J’aime cette série de BD car il y a du suspense, on 
ne s’attend jamais à l’issue des histoires. Les 
illustrations sont très jolies. 



Par rapport au Skyjo classique, il y a plus de sus-
pense avec la version Action. C’est plus amusant 
d’y jouer à plusieurs alors que le classique se joue 
plus facilement à deux. C’est vraiment super ! 

C’est un jeu de société durant lequel on crée la 
vie de son personnage. Par exemple, on doit 
obtenir des cartes études en fonction du métier 
qu’on a pioché. On crée aussi sa maison, sa 
famille… C’est très drôle car parfois, nos 
adversaires ont une vie bizarre !  

C’est un jeu de société qui existe depuis 
longtemps ! Tu as 7 cartes. Celui qui gagne est 
celui qui a réussi à éliminer toutes ses cartes. T’as 
5 plateaux, tu dois miser. Je le conseille à partir de 
8 ans. J’aime y jouer car c’est drôle ! Il faut être au 
moins deux joueurs. 

C’est l’histoire d’un agent de sécurité qui tente de 
protéger le centre commercial dans lequel il 
travaille, en proie à une bande de cambrioleurs 
très bien organisée.  

J’aime ce film car il fait rire, c’est vraiment drôle et il 
emprunte des objets qui ne lui appartiennent pas. Il 
circule en gyropode. 

C’est une fille qui a fait une école de voleurs, 
« V.I.L.E », elle n’a pas été diplômée et mène ses 
propres enquêtes avec son ami Player. Elle voyage 
beaucoup, comme à Paris, en Indonésie, Londres, 
Italie… A chacun de ses voyages, on a une petite 
description du pays où elle se trouve. 
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Réponses 
1 : tomate - 2 : banane -  
3 : mangue - 4 : pomme - 5 : poire 

JEUX 
Retrouve ces mots sur le thème de la couture :  

- Tissu 
- Fil 
- Ciseau (il y a un X à la fin, mais là, il a été oublié ! Oups ! ) 
- Aiguille 
- Broderie 
- Feutrine 

1/ je suis rouge et rond 
2/ je suis jaune et en forme de lune 
3/ fruit exotique au goût et à la texture douce 
4/ un des fruits les plus connus, il peut être 
jaune, rouge ou vert. 
5/ je suis de forme assez spéciale, je suis le plus 
souvent jaune et verte. 

Mots à caser d’Izia Mots cachés de Capucine 

Le coloriage D’Andréa 
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